

VOL 9. 24 AGOSTO 2020

# OBSERVATORIO DE MEDIO ORIENTE Y ESTADOS DEL GOLFO

REPORTE QUINCENAL

## Protestas contra Netanyahu en Israel: ¿la última cena?

POR TAMARA FERNÁNDEZ

A finales de julio, fue noticia la aparición de una obra de arte tamaño real haciendo referencia a La Última Cena de Leonardo Da Vinci. La obra ubicada en Tel Aviv tenía grandes similitudes: en ella se puede ver al primer ministro israelí Benjamin Netanyahu completamente solo. Y que se encuentre así en una larga mesa no es una casualidad. Este hecho se trata de una manifestación artística que representa las masivas protestas en contra del mandatario. Pero veamos qué llevó a que Netanyahu se quede solo en la última cena...



OBRA DE ARTE REPRESENTANDO A NETANYAHU EN LA ÚLTIMA CENA  
 ARTISTA: ITAY ZALAIT

## En este número:

Protestas contra Netanyahu  
 en Israel: ¿la última cena?

P. 01

Sitios recomendados

P. 02

En detalle

P. 03

Datos del Observatorio

P. 04



Netanyahu fue el primer ministro más joven de la historia de Israel en desempeñarse en ese rol con 47 años. En 1993 se convirtió en el líder del partido político Likud, con el cual asumió como primer ministro en junio de 1996 hasta 1999.



BENJAMIN NETANYAHU Y TZIPI LIVNI

Posteriormente ocupó varios cargos políticos durante otros gobiernos. Sin embargo, en 2009 volvió a asumir como primer ministro luego de que se celebraran elecciones legislativas en Israel.

Competió contra Tzipi Livni y pese a que el Likud quedó en segundo lugar siendo superado por el partido Kadima por un escaño, finalmente pudo formar gobierno. Netanyahu, por su parte, esa misma noche de las elecciones dijo: "El bloque de la derecha, comandado por el Likud, ha vencido y liderará al pueblo. Si Dios quiere, seré el próximo primer ministro de Israel". Desde aquel entonces Netanyahu volvió a formar gobierno varias veces y se encuentra en el cargo desde 2009.

Por otra parte, en los últimos años Netanyahu y su familia fueron blanco de acusaciones sobre corrupción. Las investigaciones comenzaron en 2016 y abarcan diferentes ejes. A finales de 2019 fue formalmente acusado por la Fiscalía General de Israel. Los cargos que se le atribuyen se agrupan en tres casos: el primero de ellos se denomina Caso 1000 donde es acusado de recibir numerosos regalos ostentosos a cambio de favores para allegados suyos. Netanyahu negó que se tratara de eso y sostuvo que no actuó de manera irregular alguna.

El Caso 2000 abarca cargos de fraude: se lo acusa de pactar con el editor de un importante periódico israelí (Yedioth Ahronoth)

## SITIOS RECOMENDADOS

¿EL ORIGEN DE UN MOVIMIENTO MÁS AMPLIO? PROTESTAS CONTRA NETANYAHU EN ISRAEL

LAS PROTESTAS PARA EXIGIR LA RENUNCIA DE BENJAMIN NETANYAHU NO CESAN EN ISRAEL

BENJAMIN NETANYAHU, EL MAGO DE LA POLÍTICA ISRAELÍ

TRAS EL ACUERDO ENTRE ISRAEL Y LOS EMIRATOS ÁRABES UNIDOS, ¿A DÓNDE VA EL MUNDO ÁRABE Y MUSULMÁN?

UAE, ISRAEL NORMALISE TIES: ALL THE LATEST UPDATES



para obtener una cobertura a su favor. En contrapartida, él se encargaría de promover una legislación que debilitara a la competencia de dicho diario.

En la misma línea, en el Caso 4000, el primer ministro es acusado de sobornos y fraude, debido a que supuestamente habría favorecido arbitrariamente a una compañía de medios televisivos a cambio también de cobertura a su favor. A pesar de haber fuertes pruebas para estas acusaciones, él niega los cargos. Por otra parte, su esposa, Sarah Netanyahu, fue acusada de abuso de confianza por haber realizado gastos millonarios con el dinero público.



PROTESTAS CON NETANYAHU

Por último, no he mencionado el Caso 3000 que es uno de los más polémicos, pues aunque no apunta directamente a Netanyahu, sí lo hace contra personas muy allegadas de su entorno. El caso se trata de supuestos sobornos a funcionarios del Ministerio de Defensa para la compra de submarinos alemanes. Uno de los principales acusados es David Shimron que es el primo y abogado del mandatario. También está involucrado Michael Ganor que es el encargado de representar a Israel en el astillero alemán ThyssenKrupp junto con varios militares de alto rango.

Asimismo, algo para destacar de Israel es que a lo largo de su historia fueron procesados aquellos dirigentes que realizaron actos por fuera de la ley. Es el caso del predecesor de Netanyahu, Ehud Olmert, quien pagó con varios meses de cárcel por cobro de comisiones irregulares. Por el momento el juicio contra el primer ministro se encuentra en pleno desarrollo y se prevé que para enero de 2021 comiencen las audiencias probatorias.

Por otro lado, en cuanto a cuestiones sanitarias y el contexto de la pandemia de coronavirus, el primer caso en Israel se registró el día 21 de febrero de 2020 y hasta el mes de agosto se obtuvieron más de 90.000 casos positivos y 700 muertes. A comienzos de marzo, el gobierno israelí cerró sus fronteras, suspendió las clases presenciales en todos los niveles educativos y obligó a un confinamiento estricto para aquellos habitantes que regresaran al país. Si bien a lo largo de estos meses Israel se mantuvo bastante estable gracias a la gran cantidad de testeos que se realizaron, a mediados de julio el gobierno tuvo que volver a imponer restricciones a su población por el aumento de casos por COVID-19.

## EN DETALLE

¿PAZ POR PAZ O PAZ POR ARMAS EN ORIENTE PRÓXIMO?

ARABIA SAUDÍ SE DESMARCA DE EMIRATOS Y NO MANTENDRÁ RELACIONES CON ISRAEL SIN UN ESTADO PALESTINO



Según una encuesta realizada por el Israel Democracy Institute la popularidad de Netanyahu cayó de 57% a 28% de abril hasta julio.

Recordemos que en abril de este año luego de varios intentos fallidos de formar gobierno y teniendo en cuenta la pandemia por Coronavirus, Netanyahu y el líder opositor Benny Gantz (Partido Azul y Blanco) pactaron un gobierno de coalición. Según este acuerdo Netanyahu gobernará los primeros 18 meses y luego será el turno de Gantz. Varios analistas sostienen que se llegó a este acuerdo bajo la presión de ofrecer buenas medidas para enfrentar al Coronavirus.

Un último punto que considero necesario destacar es la normalización de relaciones diplomáticas con Emiratos Árabes Unidos lo que supone un avance en la relación entre Israel y sus países vecinos. Previamente se normalizaron las relaciones con Egipto y Jordania. Israel y Emiratos Árabes Unidos firmaron el Acuerdo de Abraham con la mediación de Estados Unidos en vistas de establecer relaciones diplomáticas entre ambos países. Desde algunas perspectivas este pacto es un avance y fue catalogado como histórico. Sin embargo algunos países como Irán y Turquía se mostraron en contra del acuerdo. Varias veces se ha hecho mención que la preocupación por la anexión de Cisjordania se llevó todas las energías que debían haber sido utilizadas en el manejo de la pandemia.

Grandes causas de corrupción junto con la disconformidad por parte del pueblo israelí en el manejo de la pandemia conlleva a masivas protestas en las calles de Tel Aviv. A esto sumemos la gran cantidad de años que lleva Netanyahu en el poder junto con las duras represiones que se han dado en las manifestaciones por parte de la policía y de unidades antidisturbios. Veremos en el futuro si Netanyahu se queda solo en la mesa o utiliza sus habilidades para negociar en pos de mejorar su imagen.

**"GRAN avance hoy!  
¡Acuerdo de paz histórico  
entre nuestros dos  
GRANDES amigos, Israel y  
los Emiratos Árabes  
Unidos!"**

TWEET DE DONALD TRUMP  
13-08-2020

## FUENTES

THE CORONAVIRUS BETRAYS  
NETANYAHU

EL LIKUD DE NETANYAHU  
LOGRA UN VIRTUAL EMPATE  
CON LIVNI EN ISRAEL

NETANYAHU PROPONE UN  
GOBIERNO DE UNIDAD  
NACIONAL PARA HACER  
FRENTE AL CORONAVIRUS

THOUSANDS RETURN TO  
STREETS IN ISRAEL URGING  
NETANYAHU TO RESIGN



### Observatorio de Medio Oriente y Estados del Golfo

Alumno coordinador: Rocío Ramos Vardé

Miembros: Ilan Buzny, Elisa Caneparo, Sebastián Cano y Tamara Fernández

Profesor tutor: Ignacio Rullansky

Coordinadoras Académicas: Yanina Caira; Dalma Varela

Director del CESIUB: Patricio Degiorgis

CONTACTO: cesiubmedioriente@gmail.com